
AG du 1er  juin 2024

22 présent.e.s et 8 procurations.

 AG Extraordinaire

Cette  AG  devait  concerner  la  modification  des  statuts  pour  qu’ils  soient  conformes  à  notre 
fonctionnement  actuel.  Le  quorum  n’étant  pas  atteint,  l’AGE  sera  reportée  à  la  prochaine 
manifestation (lors de l’Université d’Automne ?)

Les  modifications  proposées  ont  tout  de  même été  étudiées.  La  question  s’est  posée  de  la 
meilleure période pour faire l’AG Ordinaire et  de l'année d'adhésion à prendre en compte.  La 
prévoir en mars comme auparavant semble préférable : plus proche de la fin de l'année civile tout 
en évitant  les périodes de mauvais  temps,  en prenant  en compte les adhérent·es de l'année 
précédente et les nouveaux et nouvelles de l'année en cours. En effet, le rapport d'activité de 
l'exercice écoulé ainsi que le projet d'orientation sont soumis au vote pendant l’AG.

 AG Ordinaire

Rapport d’activités (pour plus de précision, se référer au bulletin Attac en lignes n°114)

 Administration : plus grande régularité du bulletin. A envisager : un appel aux adhérents pour 
proposer des articles (appel dans le bulletin en précisant une date limite et en s’engageant 
d’étudier l’article proposé par le comité de rédaction). Donner un format d’article (nombre de 
caractères) avec un lien possible vers un article plus complet sur notre site. L’appel pourrait 
aussi concerner une proposition d’animation conjointe au café des Augustes.

 Stands : Pour le forum des associations au jardin Lecoq, on n’a pas le droit d’utiliser notre 
barnum, résultat : on est très serré. Pour la foire Humus, nous étions mal placés. Dans ces 2 
cas,  Attac63 ne pourrait-elle  pas émettre des revendications ? (Pour  Le forum des asso. : 
installer notre barnum. Pour Humus : regrouper les asso par thème, sans pour autant créer un 
« ghetto » ?  mais  il  semblerait  que  les  organisateurs  d’Humus,  ne  soient  pas  pour  cette 
solution, pensant qu’il vaut mieux alterner producteurs et associations ce qui peut attirer de 
nouvelles  personnes).  Deux  de  nos  adhérent·es  vont  faire  partie  du  prochain  collectif 
organisateur et pourront veiller à ce que nous ne soyons pas complètement isolés comme 
cette année. Distribuer des tracts à un endroit passant et prévoir une animation pour montrer 
nos activités peut aussi inciter les gens à venir  sur notre stand. Il  faudrait  aussi penser à 
prendre des photos de nos différentes actions pour pouvoir les illustrer.

Prochaine fête de la Conf à Cournon : 3 novembre 2024 avec pour thème « l’élevage et le 
changement climatique » et un bal trad à 16h.

 Ateliers au café des Augustes  :  maintenant  le premier  jeudi  du mois à la place du 3ème 

samedi, ce qui a pour conséquence un public différent. Le jeudi, c’est aussi le jour pour les 
conférences des Amis des Temps des Cerises : est-ce pertinent de garder ce créneau ? : à voir 
en fonction des créneaux disponibles en septembre. Si la thématique abordée est le facteur 
déterminant pour avoir plus de participant·es, il faudrait le définir suffisamment tôt pour pouvoir 
avoir une communication plus efficace.

 Ciné-débats  au  Rio :  L’équipe  du  Rio  souhaite  que  pour  ces  séances,  il  y  ait  plusieurs 
associations organisatrices pour augmenter le nombre de spectateurs·trices.

 Émissions  radio  « Grain  de  son » :  dans  le  mail  mensuel  aux  adhérents  contenant  le 
compte-rendu du CA, comme pour le bulletin ou les ateliers au café des Augustes, faire aussi 
un  appel  pour  une  chronique  pour  le  Grain  de  Son.  Mettre  un  lien  pour  le  podcast 
« PeerTube » sur le site d’Attac France (voir si c’est possible).

Pour chaque épisode sur PeerTube : une dizaine de vues en moyenne, mais c’est très inégal. 
Il faudrait insister auprès des intervenants pour qu’ils diffusent davantage à leurs adhérent.e.s, 
que ce soit un outil pour l’organisation représentée.



 Université  d’été  des  mouvements  sociaux  d’Attac (Août  2023  à  Bobigny) :  Johann  et 
Sébastien ont participé à la table-ronde sur les podcasts, Estelle a participé au groupe "anti-
oppression" (groupe mis en place début 2023 avec un manifeste). Objectif : assurer une UE 
inclusive,  ouverte  à  toutes  et  à  tous,  sans  oppression  avec  un  débriefing  quotidien  dans 
l’équipe. Réflexion collective sur toutes les oppressions (qui ne sont pas toujours des concepts 
opérationnels). Nous pourrions localement travailler ces questions.

 Fête d'anniversaire des 25 ans d’Attac63 : le quizz avant la conférence a été apprécié, ainsi 
que le « florilège » de tous nos sketchs.

 Conférences  à  venir :  la  réservation  d’une  salle  municipale  est  maintenant  très 
problématique !  Nous attendons impatiemment le nouveau logiciel  qui  devrait  permettre en 
2025  de  connaître  les  salles  encore  disponibles  selon  les  dates  avant  d'essayer  de  les 
réserver… D'ici là envisager une réservation régulière tous les 2 mois. 

 Mobilisations sociales : peu d’actions spécifiques d’Attac cette année. Le groupe des Rosies 
est maintenant reconnu. Lutte contre les méga-bassines : grande réussite de la Rand’eau du 
11 mai, malgré la difficulté d’organiser cette manifestation d’envergure nationale avec cinq 
organisations  (Attac63  n’en  fait  pas  partie)  qui  n’avaient  pas  nécessairement  les  mêmes 
objectifs. En amont, noter toute la préparation (200 drapeaux, des parapluies, une immense 
anguille…) qui représente des heures et des heures de travail et qui a été permise grâce au 
collectif d’associations de Billom (qui a en particulier prêté des salles)

  Collectif AcTE§ :  Lors des ateliers à Montferrand la demande de végétalisation a été très 
forte. Mais le projet de réaménagement de la place de la Rodade pour plus la végétaliser va 
sans doute diminuer le nombre de places de stationnement et susciter des oppositions, d'où la 
demande d'interventions pour en expliquer les enjeux.  

 Site internet : là aussi, les bonnes volontés sont bien accueillies. Augmenter les liens avec 
d’autres sites partenaires. Notre page facebook avait beaucoup de visibilité (600 personnes). 
« Avait » car une nouvelle fois, elle a été censurée (suite aux appels à soutenir Gaza ? à 
l’action contre Total ?). La rouvrir avec un autre compte.

Le rapport d’activités est voté (2 abstentions).

Rapport financier :  

 

Fin 2023, il y avait sur le compte : 4471,29 euros.



Au 31 mai 2024, il y a 4630,82 euros.

Le rapport financier est voté à l’unanimité.

Orientations / Perspectives d’actions

Organisation : 3 tables, les participant.e.s tournent

 Modalités  d’action  /  Stratégies   :  Désobéissance  civile,  non  violente,  dégradations 
réversibles. Comment évaluer notre influence, les répercussions ? Limites de l’utilisation de 
l’humour ?

 Forces / Faiblesses / Quelles opportunités / Quelles menaces ?
 Forces   :  conviction des adhérent.e.s  /  force de proposition d’action /  légitimité  des 

objectifs / fonctionnement (relativement) horizontal / a-partisan.
 Faiblesses   : adhérent.e.s  âgé.e.s / Problème de renouvellement.
 Opportunités   :  rallier  d’autres organisations sur des thèmes qui  nous conviennent  / 

penser à contacter la presse.
 Menaces   : lois liberticides / intimidation / peur des débordements / découragement / 

montée de l’extrême droite.

 Comment présentez-vous Attac ? Mouvement altermondialiste, d’éducation populaire tourné 
vers l’action. Pour la justice sociale, climatique, fiscale et démocratique.

Élections au CA

13 candidat.e.s pour le CA, tous et  toutes élu.e.s :  Geneviève Binet,  Sébastien Binet,  Colette 
Boudou,  Gérard Citerne,  Johann Colin,  Françoise Cornet,  Annette Corpart,  Jean-Claude Cros, 
Catherine Gueguen, Hervé Le Bail, Maë Robert, Claudine Sannajust, Estelle Sanous.

Yves Anglaret et Claude Vallenet ne se sont pas représentés au CA. Attac63 les remercie pour 
leurs nombreuses contributions et le travail effectué au fil des années au sein du CA.
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